

DOMINGO 17 DE SEPTIEMBRE DE 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

SIGUEN EVALUANDO SI EN SJR VA EL FRENTE

Aún es muy pronto para que en el municipio de San Juan del Río se augure que, en las próximas elecciones se irá con el Frente Amplio por México, declaró Judith Ortiz, dirigente del PAN en esta demarcación. (ESSJR)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CARRIL CONFINADO EN BERNARDO QUINTANA

El gobernador Mauricio Kuri anuncia proyecto para próximo año; sería de uso exclusivo del transporte.

N: EXITOSO DESFILE

Presencia del gobernador Mauricio Kuri el desfile por el 213 aniversario del inicio de la Independencia de México.

AM: ANALIZAN UN NUEVO CARRIL PARA TRANSPORTE PÚBLICO

Una vez concluida la obra de avenida 5 de Febrero, se analizará la construcción de un carril para el transporte público en Bernardo Quintana.

EUQ: PREVEN CARRIL CONFINADO EN BERNARDO QUINTANA

El transporte público correría hasta Cerro del Tambor, señala Kuri. Proyecta obra para el próximo año, “no sería el mismo relajo que se hizo ahorita con 5 de Febrero”.

PODER EJECUTIVO

PRESIDE GOBERNADOR CEREMONIA DEL GRITO DE INDEPENDENCIA

El gobernador Mauricio Kuri presidió la ceremonia del CCXIII aniversario del Grito de Independencia de México, acto cívico en el que ante cerca de cinco mil personas, reunidas en Plaza de Armas, honró a las y los héroes que dieron libertad a las y los mexicanos. (DQ, AM, CQRO)

EN FAMILIA, MILES DISFRUTARON LOS ESPECTÁCULOS DE FIESTAS PATRIAS

Con un aforo de 15 mil asistentes, se llevaron a cabo los conciertos en Plaza de Armas y frente al Jardín Zenea como parte de las celebraciones de las Fiestas Patrias en conmemoración del 213 aniversario de la independencia de México. En un ambiente familiar, se vivió la ceremonia oficial del Grito de Independencia, encabezado por el gobernador Mauricio Kuri, quien presenció junto a su familia desde el balcón principal de Palacio de Gobierno, un espectáculo de luces, fuegos artificiales y música, a través de alta tecnología, amable con el medio ambiente y a la fauna doméstica. (N, EUQ, AM)

REALIZAN DESFILE CÍVICO Y MILITAR EN QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri y el comandante de la 17a Zona Militar, así como el gabinete estatal y el edil de Querétaro, Luis Nava, encabezan el Desfile Militar y Civil del 16 de Septiembre, que contempla la participación de un total de dos mil efectivos, entre soldados, policías y civiles. (N, EUQ, DQ, CQRO)

ANALIZA KURI CONSTRUCCIÓN DEL CARRIL CONFINADO EN BERNARDO QUINTANA

El gobernador Mauricio Kuri destacó que se evalúa un proyecto de carril confinado para Bernardo Quintana. De manera preliminar, señaló, podría llegar hasta Cerro del Tambor, aunque la consolidación del proyecto dependerá de la viabilidad económica. (N, AM, DQ, EUQ)

DOMINGO 17 DE SEPTIEMBRE DE 2023

CONFIRMA KURI DOS INFORMES EL 30 DE SEPTIEMBRE; YA INVITÓ A AMLO Y SECRETARIOS FEDERALES

El gobernador Mauricio Kuri confirmó que dará dos informes de gobierno, uno ante la legislatura y otro a los ciudadanos. Uno de los informes será en el Teatro de la República ante los legisladores y el ciudadano será en la Universidad Politécnica de Querétaro. (EUQ)

QUERÉTARO HA RECIBIDO 20 UNIDADES NUEVAS DEL SISTEMA DE TRANSPORTE

El gobierno ya recibió, hasta ahora, 20 unidades del sistema de transporte público colectivo que Mercedes Benz ensambló en Colombia, informó el director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo. Explicó que serán puesta a prueba en estos días, ya que algunas de estas nuevas unidades serán usadas en dos rutas troncales del sistema que funcionarán a partir de este mes. (EUQ, DQ, AM)

ALISTAN REHABILITACIÓN DE PARADAS DE TRANSPORTE

Con el próximo anuncio de “mejora” en el transporte público colectivo en la zona Metropolitana Uno, a través de la AMEQ se dio a conocer que alistan un programa de rehabilitación y remodelación de las estaciones y parabuses del sistema “Qrobús”. El director Gerardo Cuanalo aseveró que se trabaja en definir una bolsa económica para realizar las acciones de mejora en las estaciones troncales y en los parabuses en general que se encuentran en vía pública. (N)

ESTE AÑO, SOLO SE SEMBRARÁ EL 50% DE LAS TIERRAS

De las 100 mil hectáreas de tierras cultivables en Querétaro, solo el 50% serán sembradas este año, confirmó el secretario de SEDEA, Rosendo Anaya. En el caso de los productores de Amealco, aceptó que se encuentran en riesgo de perder su siembra debido a la falta de lluvias, además, la presa se encuentra prácticamente seca. (N, AM, EUQ)

REGISTRA PC “SALDO BLANCO” EN GRITO DE INDEPENDENCIA; CELEBRARON MÁS DE 15 MIL PERSONAS EN CENTRO HISTÓRICO

El coordinador de CEPC, Javier Amaya, reportó que la noche del grito se registró saldo blanco en toda la entidad. Indicó que sólo hubo atenciones menores, sin necesidad de traslado o incidencias mayores por parte de los cuerpos de emergencia. (N, EUQ, DQ, AM)

INVESTIGACIÓN POR HOMICIDIO A POLICÍAS ES “DE CARÁCTER PERSONAL”: FISCAL

El fiscal general del estado, Alejandro Echeverría, informó que toma como un asunto “de carácter personal” la investigación acerca del homicidio cometido en contra de dos policías que fueron asesinados, luego de ser agredidos con armas de fuego por dos sujetos en la colonia Lomas de Casa Blanca, cuando realizaban servicio de custodia en domicilio resguardado por la FGR. (N, EUQ, DQ)

MUNICIPIOS

REDOBLAREMOS ESFUERZOS: LUIS NAVA

El 24 de septiembre, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, entregará su quinto informe de Gobierno, en donde destacó la consolidación de programas que son únicos en Latinoamérica y que han posicionado a la administración capitalina como una de las más innovadoras en el país. Informó que programas como ‘Con Ellas’, la Universidad de las Mujeres, ‘Médico Contigo’ y los Centros Bötsi han permitido el desarrollo integral de las familias. (AM)

ACUDE LUIS NAVA AL DESFILE CÍVICO MILITAR DE QUERÉTARO 16 DE SEPTIEMBRE DE 2023

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó al gobernador Mauricio Kuri, al Desfile Cívico Militar Conmemorativo del CCXIII aniversario del inicio de la Independencia de México en el que destacó la participación de elementos y unidades de la SSPMQ. (N)

DOMINGO 17 DE SEPTIEMBRE DE 2023

SALDO BLANCO DURANTE FESTEJOS PATRIOS EN LA CAPITAL

En las siete delegaciones del municipio de Querétaro se registró saldo blanco durante los festejos patrios, aseguró el presidente municipal, Luis Nava, quién hizo énfasis en la coordinación que se logró con autoridades estatales para lograr resguardar la integridad de los habitantes que disfrutaron de las diferentes actividades que se ofrecieron en diferentes puntos de la capital. (N)

REFRENDA VEGA SU COMPROMISO

En su Segundo Informe de actividades, Enrique Vega, presidente municipal de El Marqués, destacó sus logros, pero al mismo tiempo dejó ver que enfrenta retos y adversidades que habrá de enfrentar por el bien de la comunidad. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

BUSCAN A JOVEN PRESUNTAMENTE PRIVADA DE SU LIBERTAD EN QUERÉTARO

A través de redes sociales se ha dado a conocer la desaparición de Alicia Guzmán Adán, mujer joven de 22 años y estudiante de la UAQ. Familiares y amigos señalan que la joven mujer fue vista por última vez el pasado 15 de septiembre a bordo de su vehículo un VW Jetta clásico, color gris, placas PTS-425-B, en el fraccionamiento Galindas. (DQ)

SOLO 4% DE LA INFRAESTRUCTURA DE MOVILIDAD SON BANQUETAS

Solo entre el 3 y 4% de la infraestructura existente en la zona metropolitana son banquetas, lamentó José Ramos, fundador de la asociación civil "Libre a bordo", quien destacó que se está trabajando en el proyecto Banquetas primero, con autoridades de la capital y el estado. (DQ)

UNIVERSITARIOS SUFREN DE ANSIEDAD Y DEPRESIÓN

Depresión y ansiedad son las principales afectaciones de la comunidad académica en la UAQ, de acuerdo con Jennifer López, titular del Programa de Atención Psicológica y Acompañamiento, quien detalló que la incertidumbre financiera y las adicciones en general son las principales causas. (DQ)

FAMILIARES DE JUANITO SE DESISTIERON ANTE DDHQ

Ante la formulación de un acuerdo entre las partes, la DDHQ desestimó la queja que interpusieron los familiares del joven Juanito, menor que sufrió quemaduras por terceros al interior de su salón, en su centro educativo público. El presidente de la DDHQ, Javier Rascado, indicó que se consensuó entre la familia del menor y las autoridades de educación públicas contra quien se formuló la queja. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Y se espera más relajo. Aún no acaba el suplicio con las obras del Paseo 5 de Febrero y la autoridad estatal ya lanzó un nuevo reto a la paciencia de la ciudadanía al planear una intervención en la otra arteria importante de la capital del estado que es el bulevar Bernardo Quintana. Y es que el mandatario estatal, Mauricio Kuri, advirtió que, aunque está en anteproyecto y depende de la lana que haya el siguiente año, "no se hará el mismo relajo que hay ahora". A ver si en lo que hacen los estudios de la obra, por ahí detectan el por qué siempre en el paso a desnivel bajo Los Arcos se genera el tapón vehicular, sin que haya causa alguna que pare la circulación y provoque el caos de tránsito, ahí como detalle suyo. De ratas a ratas. Nos dicen que siguen poniendo trampas para la plaga de ratas que hay el centro de la ciudad, sin embargo, comentan que esas trampas mejor deberían ponerse para otro tipo de ratas, las que se llevan los automóviles o a las que hacen fraude con la venta de vehículos, porque este tipo de delitos han traído muy ocupadas a las autoridades municipales, en especial a la Secretaría de Seguridad Pública Municipal a cargo de Juan Luis Ferrusca, quienes por medio de sus redes sociales y en comunicados detallan de varios operativos en los que han detectado varios autos con reporte de robo, y más recientemente a quienes defraudan a personas con la compra-venta de coches. Nos dicen que tan solo el año pasado se reportaron 2 mil 729 robos de vehículo en todo el estado. (EUQ 2)

Coordinación de Comunicación Social 3

DOMINGO 17 DE SEPTIEMBRE DE 2023

EL ALFIL NEGRO

En paz. En familia se llevaron a cabo las fiestas patrias. Las calles lucieron abarrotadas y el despliegue de los cuerpos de emergencias permitieron mantener resguardada a la población. (N)

SALDO BLANCO

La cooperación y coordinación entre las autoridades y los cuerpos de seguridad en Querétaro durante las celebraciones del 213 aniversario del Grito de Independencia es un modelo a seguir para garantizar la seguridad en eventos de gran envergadura. Esta exitosa colaboración ha demostrado que, con planificación, dedicación y trabajo en equipo, es posible celebrar nuestras tradiciones de manera segura y memorable para todos. Con “saldo blanco” Querétaro vivió las fiestas patrias, en familia, las calles se abarrotaron y se llenaron de color. Durante los mismos días se celebraron también las fiestas de la Exaltación de la Santa Cruz, también con un saldo positivo. El compromiso y la preparación del personal operativo de la CEPCQ, junto con las Coordinaciones Municipales de Protección Civil, elementos de cuerpos de emergencia y atención médica, así como la colaboración de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y Policía Municipal, fueron esenciales para mantener la seguridad en las diversas actividades públicas programadas. Durante los eventos más concurridos, como el tradicional Grito de Independencia a cargo del gobernador del estado, Mauricio Kuri, y el Desfile Cívico Militar del 16 de septiembre, se llevaron a cabo recorridos de monitoreo y supervisión para garantizar la implementación de medidas de seguridad que resguardarán la integridad física de las familias asistentes. La presencia visible de los elementos de seguridad brindó un ambiente de confianza y tranquilidad a los participantes. Además, en la verbena popular y los eventos musicales realizados en calles y plazas públicas del Centro Histórico de la capital, se desplegaron elementos a pie tierra, quienes desempeñaron un papel crucial en la labor de seguridad y en la promoción de recomendaciones para prevenir incidentes. Más de 5 mil personas se congregaron en Plaza de Armas y 10 mil más disfrutaron de los eventos musicales en el Jardín Zenea. A pesar de la magnitud de estas celebraciones, las atenciones médicas se concentraron principalmente en problemas de salud leves, esguinces y molestias por intoxicación e indigestión. Esto refleja la efectividad de las medidas de seguridad implementadas y la rápida respuesta de los cuerpos de atención médica. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA